



DES PERSONNES TORTUREES AU COURS DU MOIS DE DECEMBRE 2023

Une personne torturée en commune Buhiga, province Karuzi

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 27 novembre 2023 indique qu'en date du 21 novembre 2023, vers 6 heures, au quartier Kigwati-Rugogwe, sur la colline, zone et commune Buhiga, province Karuzi, un nommé Mugisha, âgé de 23 ans, a été tabassé par Léonard Gakera, âgé de 53 ans, membre du parti UPRONA et adjoint du chef de quartier, Juvénal Havyarimana, âgé de 50 ans, Muhimpundu, âgé de 42 ans, chef de dix ménage, et Thierry, âgé de 27 ans, motard, tous membres du parti CNDD-FDD. Selon des sources sur place, ils l'ont accusé d'avoir volé un bidon vide de 20 litres chez son voisin mais la victime a refusé les accusations et ils l'ont battu jusqu'à ce qu'il perde connaissance. Selon les mêmes sources, ils l'ont conduit à la police mais arrivé au cachot, il a commencé à pisser du sang et les policiers ont refusé de l'admettre et ont exhorté ceux qui l'ont battu de le transporter à l'hôpital où il a passé trois jours. Les auteurs ont payé la facture des soins mais n'ont pas été inquiétés.

Un enfant torturé en commune Kiganda, province Muramvya

En date du 5 décembre 2023, au cachot de police de Kiganda, province Muramvya, Alain Ndayikeza, âgé de 14 ans, élève en 6^{ème} à l'ECOFO Ngara a été torturé à l'aide du ceinturon par Olivier Kavakure, OPJ au cours d'interrogatoire. Selon des sources sur place, Olivier Kavakure a battu la victime en la forçant d'avouer le fait de voler un téléphone portable d'Emile Barutwanayo. Selon les mêmes sources, Alain Ndayikeza avait été arrêté par Olivier Kavakure, OPJ et conduit au cachot de police de Kiganda lorsqu'elle vendait des œufs au cabaret d'Emile en date du 4 décembre 2023, vers 14 heures, sur la colline Nyamugari, commune Kiganda, province Muramvya. Emile avait perdu son téléphone et a accusé Alain de l'avoir volé puis profitant la patrouille diurne des policiers qui passaient devant son bistrot et a saisi l'OPJ qui a conduit immédiatement Alain au cachot.

En date du 6 décembre 2023, le téléphone a été retrouvé dans le sac à dos d'Emile, qui est venu le signaler à la police, en demandant pardon à la famille de la victime. L'enfant a été relâché sans aucun dommage ou intérêt, après 2 jours de torture.

Une femme battue en commune et province Kayanza.

En date du 9 décembre 2023, vers 16 heures, dans le marais de Nyamugosa, colline Mugweza, commune et province Kayanza, Godeberthe Nkeshimana, âgée de 35 ans, a été battue par une équipe des Imbonerakure qui surveillaient les champs de maïs dans ce marais. Selon des sources sur place, la victime a été accusée d'avoir l'intention de voler dans ces champs. Selon les mêmes sources, la victime a crié au secours mais personne n'est intervenu. La victime a été blessée au visage et quand elle s'est rendue chez les conseillers collinaires pour se plaindre, ces derniers n'ont rien fait pour l'aider.

Deux enfants torturés en commune Isare, province Bujumbura rural

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 11 décembre 2023 indique qu'en date du 22 novembre 2023, sur la colline Nyambuye, commune Isare, province Bujumbura rural, Lionel Havyarimana, âgé de 16 ans et Claude Irakoze, âgé de 17 ans ont été torturés et blessés par les surnommés Dereva, Macege et le prénommé Vianney, tous membres de la milice Imbonerakure. Selon des sources sur place, dans la nuit du 22 novembre 2023, des gens non identifiés ont dévalisé la boutique d'un surnommé Makeca, membre du parti CNDD-FDD et les victimes ont été accusées de voler une somme de 2 millions fbu dans cette boutique. Selon les mêmes sources, ces enfants ont été appelés par Nzisabira, chef de secteur Giterama et remis à ces Imbonerakure. Ces derniers les ont ligotés leurs pénis, les ont blessés à l'aide des couteaux et ont mis du piment dans leurs yeux pour les obliger d'accepter d'avoir volé cette somme d'argent. Ils les ont conduits au cachot communal d'Isare puis transférés au cachot du poste de police de Kabezi.

Une personne torturée en commune et province Gitega

En date du 25 décembre 2023, vers 22 heures, sur la colline Bwoga, commune et province Gitega, Pascal Ndereyimana, âgé de 45 ans, cultivateur, membre du parti CNL et un des 5 élus collinaires de Bwoga, a été battu au niveau de la tête à l'aide des gourdins et des cailloux par un groupe des Imbonerakure dont Olivier Nduwimana, Deo Bakundumuhari, Léopold Niyongabo et le surnommé Fany. Selon des sources sur place, la victime a été accusée de rentrer tard. Selon les mêmes sources, seul Fany a été arrêté et détenu au cachot du commissariat provincial de Gitega tandis que les 3 autres ont pris le large. Pascal Ndereyimana a été évacué vers l'hôpital des religieux sis à Bwoga.